

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 711

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Tuera trimestre.	3'00
Extranjero. id.	4'50

Viernes 15 de Mayo de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

Resolución apostólica

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Diario religioso

MAYO

Sale el sol. 4'45

Se pone a las 6'32.

16

SABADO

S. Juan N.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Mes de María

SEMINARIO

Continúa el mes de María por la

mañana a las 7 con meditación y misa rezada. Por la tarde a las 6 los ejercicios de costumbre.

SAN ANTONIO

A las 6 de la mañana con misa rezada.

SANTIAGO

Sigue a 5 las de la tarde todos los días.

ROSARIO

Por la mañana a las 7 misa rezada y meditación. Por la tarde a las 6.

SAN PEDRO

A las 7 misa con meditación. Tarde a las 5.

FERRERIAS

Por la tarde a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

LOS PERSEGUIDOS

Hay un punto sobre el que no se ha llamado bastante la atención pública, queremos decir la virtud, mejor el conjunto de todas las virtudes llevadas hasta el grado del más sublime heroísmo en ciertas misiones de la América del Norte, las más penosas de todas en el mundo, según el testimonio de personas experimentadas.

Las regiones heladas del Polo Artico no han podido detener el celo ardiente de los misioneros Oblatos de María Inmaculada.

Sólos con unos intrépidos hijos de

Loyola, han penetrado hasta en los climas más glaciales conocidos. Para civilizar en el Alaska-Mackenzie a unos pobres esquimales esparcidos por esas tierras inhospitalarias, han tenido que arrostrar temperaturas de 45 a 55° bajo cero.

Quien leyera los anales de esos admirables apóstoles, quedaría asombrado de los prodigios heroicos que han realizado estos humildes e infatigables misioneros.

Unos han perecido de miseria, abandonados por los salvajes que les debían servir de guía. Otros han errado días enteros cegados por torbellinos de nieves, en medio de espacios inmensos, y sin alimento, no acertando a encontrar el camino para volver a su residencia, después de haber ido a administrar los últimos sacramentos a un moribundo a docientas leguas de distancia.

Algunos, por horribles fríos, han visto helarse varios de sus miembros y han tenido que soportar dolores inauditos.

Hay también que han aguantado impasibles la siempre terrible amputación de sus manos, brazos y pies a consecuencia de enfermedades cogidas durante sus largas y tan penosas expediciones apostólicas.

Añadid a esos pavorosos sufrimientos las privaciones continuas y de todo género, noches de varios meses en que el sol no aparece en el horizonte, la insuficiencia y lo malo de la alimentación; los misioneros, para ganar las almas a nuestra santa religión, se hacen, como el apóstol, *todos para todos*, y viviendo la vida de los pobres salvajes, no tienen otro alimento que el alimento de los indígenas; es decir, pescado muy amenuado podrido, de un hedor insostenible, y que rehusan hasta los perros.

Pasar así años y años sin tener un pedazo de pan, ni siquiera patatas; estar algunas veces doce y hasta dieciocho meses sin encontrar a un socio; soledad, vida espantosa para el europeo; considerad todo ese cúmulo de padecimientos, penitencias, trabajos, abnegación, sacrificios y heroísmo, y decidme después si *unos seres de ese temple y de tan excelsa virtud no son la honra más pura de la humanidad*.

Un ministro protestante, por consiguiente nada sospechoso de parcial acerca de los religiosos, habiendo conocido la vida sublime de los misioneros Oblatos en esas latitudes inhospitalarias, convencido y admirado de tanto desinterés y amor práctico a Dios y al prójimo, no pudo contener esta preciosísima confesión:

—Después de la pasión de Cristo, no conozco nada más heroico que la vida del sacerdote y misionero católico en esas regiones de hielo.

¡Y a esos héroes ahora los calumnian, los vejan y los persiguen como a unos malhechores y criminales!!

M. DE C.

MEDITEMOS

Los rotativos encomian el discurso pronunciado por el señor Sales y Ferré, en el Instituto de Sociología.

Lo encomian, reproducen, cacarean y, después de un chaparrón de diti-rambos, aspavientos y elogios, aseguran que se deben meditar todas y cada una de las palabras de referido discurso.

Siguiendo el rotativo consejo, comencemos a meditar.

Habla el señor Sales y Ferré:

“España ha tenido una evolución muy clara y muy sencilla. Realizó la Reconquista contra el aganero a nombre y en pos del ideal religioso; sus Reyes llevaban la imagen de la Virgen colgada del arzón de su caballo; los obispos alentaban a los combatientes con el crucifijo en la mano; los santos y ángeles bajaban del cielo y peleaban a la cabeza de las huestes; así se pasaron ocho siglos y medio. Acabada la Reconquista con la toma de Granada, España consagra todas las energías a hacer efectivo el ideal religioso, a implantar la unidad católica en todo el mundo. Para propagar la fe surcaron el Atlántico nuestros navegantes, y nuestros conquistadores plantaron el pendón español en los últimos confines del continente americano; para mantener la fe nos erigimos en campeones del catolicismo contra el protestantismo en toda Europa...”

Hasta aquí Sales y Ferré parece un orador neo.

A la fe bendita de nuestros padres, debióse la sublime epopeya de la Reconquista; con el entusiasmo que la fe inspira pelearon reyes y prelados nobles y pecheros y, como premio a la fe de todos, hasta los ángeles y los santos vinieron del cielo para ayudarlos a coronarse de gloria.

¡Cuán cierto es lo que Sales y Ferré dice en las frases anteriores!

Si para propagar la fe, descubrió España un nuevo mundo; para mantener la fe, se erigió en campeón del catolicismo contra el protestantismo, y en alas de la fe, nuestras naves surcaron los Océanos, nuestro comercio y nuestra industria fueron los más florecientes, nuestra literatura la más bella, nuestra ciencia la más eximia, nuestro idioma el más universal, nuestro nombre el más respetado y, así como en el Universo no vibra un átomo sin permiso de la Providencia, en el antiguo y nuevo continente no había acuerdo alguno internacional sin el permiso de nuestra nación.

Ya ven los rotativos como también los neos sabemos meditar las palabras de Sales.

De Marruecos

Hemos conversado breves momentos con un personaje conservador

que ejerce alto cargo y a quien hemos interrogado acerca del problema que supone la guerra en Marruecos.

Ha dicho que realmente la lucha por parte de las huestes rebeldes es empeñada y recia y que dá motivos para que las impresiones sean pesimistas y, sobre todo, si se juzga por algunos despachos que traen notas alarmantes.

Ha manifestado que no hay por ahora causa que justifique los temores de una intervención de las potencias en Marruecos.

Cree que las potencias no se muestran dispuestas, hasta la fecha, a apartarse del *statu quo*.

Por último, nos ha expresado su creencia de que el Sultán se impondrá, contra todos los esfuerzos de los rebeldes.

Cincuentenario de la Inmaculada Concepción

Su Santidad el Papa ha designado especialmente a SS. EE. los Cardenales Vannutelli, Ferrata y Vives para dirigir la preparación del Jubileo de 1904, con el cual se celebrará el Cincuentenario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción.

El Jubileo será solemnizado con un Congreso mariano universal y una exposición de arte mariano.

El Círculo de la *Inmacolata* está encargado de formar la comisión ejecutiva que organizará uno y otra.

Con el mismo objeto se publicará un periódico, del que será director monsieur Radini Tedeschi, y redactor en jefe el caballero Grossi Gondi.

Este cincuentenario tendrá gran brillantez. Pío IX fué elegido por Dios para glorificar en la tierra a la Inmaculada Concepción. Y la Inmaculada Concepción llevará a León XIII multitudes de fieles.

El Jubileo de la Inmaculada Concepción empezará el 8 de diciembre de 1903 y terminará en 8 de diciembre de 1904.

En la carcel de Coruña

Telegramas de Coruña comunican las siguientes noticias:

El famoso bandido Casanovas, que estaba en un calabozo incomunicado, logró, valiéndose de ingeniosos ardidés, comunicarse con los presos de los calabozos inmediatos y consiguió además, propagar el espíritu de rebeldía entre todos los reclusos, los cuales, a la hora de rancho se negaron a comer.

La actitud de los presos era tal,

que los vigilantes trataron de imponerse.

Entonces los presos les acometieron y les obligaron a huir.

Los soldados que prestaban el servicio de guardia en la cárcel acudieron al punto y amenazaron con sus fusiles á los insubordinados, quienes gritaban: ¡Que venga Mamé! ¡Que venga Casanovas!

Este que habia podido arrancarse de los pies los grilletes, con la barra de hierro que los unia rompió; la puerta de su calabozo y se presentó en el patio ante los demás presos.

Cuando llegó, fué grande el asombro entre los reclusos y también debió ser grande la sorpresa entre los soldados, quienes no hicieron fuego contra él mientras subía las escaleras triunfante como un héroe y arengaba á los insubordinados.

Por algunos momentos, Casanovas fué quien mandaba en la cárcel.

Luego, la guardia fué reforzada y acudió el presidente de la Audiencia, el cual prometió á Casanovas que se le trataría bien y que no quedaría incomunicado.

Con aires de triunfador dijo el bandido que no consentiría que se le comunicase.

Se le dejó que permaneciese en el patio. Allí le admiraban, como á un ser superior, todos los reclusos.

Flores de Mayo



Pensamientos

Diríase, al ver las platabandas de los jardines donde lucen estas flores sus brillantes colores, que multitud de preciosas mariposas se han posado en aquel lugar. La paleta más caprichosa del pintor no puede contener la variedad de combinaciones y matices que cautivan tan agradablemente la vista, aunque por otra parte estas flores carecen de olor.

Tintas aterciopeladas de color de pú pura ó carmín oscuro, alternando con blancas y amarillentas, marcadas de puntos ó rayas negras cual caracteres misteriosos, se suceden en una misma planta con suma variedad y armonía. También las hay silvestres que crecen por los campos y se arrastran por la tierra casi sofocadas por las gramíneas que las cercan. Así los pensamientos del hombre se nutren con el sensualismo y codicias terrenales y se arrastran por el torpe fango de viles pasiones. No hay duda alguna que el pensamiento humano es gran potencia que dispone de fuerzas inmensas para propagar su innegable influencia, pero esta facultad de la inteligencia es responsable de los buenos ó malos efectos que produzca.

Levántense al cielo donde realizará el hombre sus eternos destinos; suspire por reinar con ángeles y santos en aquella patria que le aguarda, y anhela la vista de María que piensa constantemente en nuestra salvación. Desde que esta criatura benditísima tuvo uso de razón hasta su Asunción gloriosa, solo pensó en glorificar á Dios y en cooperar á la salvación del género humano. Nos adoptó en el Calvario cuando la sangre preciosa de su hijo caía gota á gota sobre su alma traspasada de dolor y su pensamiento dominante era sacrificarse juntamente con su Hijo para salvarnos.

Para corresponder á tan acendrado amor que aún nos tiene en el cielo, dediquémosla todos nuestros pensa-

mientos, y ganaremos así mucho. porque el entendimiento pensativo, dice San Agustín, es el principio de todos los bienes; meditemos sobre María, y la amaremos como el pintor que copia la belleza poco á poco y concluye por amarla; unámonos á las Vírgenes del claustro obedientes, puras y castas que la consagraron todo su tiempo y sus afectos, y sea María al espirar nuestra idea dominante, nuestro útimo pensamiento.

NOTICIAS BREVES

Circulan rumores de que una vez se discuta el Mensaje, el Sr. Silvela planteará la crisis.

Se indica para sustituirle al señor Fernández Villaverde.

Estos rumores de crisis se consideran desprovistos de todo fundamento en las presentes circunstancias, pues se cree que el Sr. Silvela no abandonará la presidencia del Consejo de ministros, si graves sucesos no le obligan á ello.

—Telegrafían de Constantinopla, que en el momento en que un ejército de 2.000 soldados estaba formado en una plaza pública, los insurrectos, desde un tejado, han lanzado varias bombas explosivas.

Los muertos ascienden á 150 y los heridos son numerosísimos.

Los habitantes huyen de la población.

—En el puerto de Alcudia, mientras varios pescadores estaban sacando las redes, ha caído un rayo que les destrozó la popa del barco, matando á uno de los marineros, hiriendo á otro y haciendo caer al mar á otros.

Al presentarse en el lugar del suceso la familia del pescador muerto, se desarrolló una escena desgarradora.

—Nuestros amigos de Zaragoza celebrarán con un banquete el día 19 del corriente, el triunfo electoral de nuestro querido jefe D. Ramón Nocedal.

Agradecemos vivamente la invitación que se nos ha hecho para dicho acto.

—El *Liberal* escribe acerca de los acontecimientos que se desarrollan en Marruecos, expresando sus temores de que el crucero "Infanta Isabel", no llegue á tiempo para salvar la vida á muchos españoles que se hallan allá donde más cruda es la guerra.

—Dicen de Roma que haciendo unas excavaciones en el Foro Antonia, ha sido hallado el esqueleto de un niño colocado en una tumba, en la cual han sido encontrados varios vasos.

Este descubrimiento es de gran importancia, pues viene á demostrar según afirman varios arqueólogos, que ya existía Roma antes de los tiempos de Rómulo.

—En Clide ha sido botado al agua un buque de 16 500 toneladas ó sea 1.000 toneladas más que el mayor de todos los buques hasta hoy construidos.

Tiene 400 pies de largo por 78 de ancho y 26 y 9 pulgadas de profundidad.

—Preguntado el Sr. Silvela sobre la aproximación del Sr. Romero Robledo al partido conservador—ha dicho—Todo lo que sea sumar es bueno.

—Telegrafían de Valencia: Llegan noticias desconsoladoras de varios pueblos en los que fuertes pedriscos han destruido por completo las cosechas.

Desde hace algunos días los basu-

ros se niegan á entrar en la ciudad por las reformas introducidas en los arbitrios que afectan á la limpieza.

Este conflicto va agravándose. Han aparecido talados varios campos.

UN CENTRO IMPORTANTE EN TORTOSA

Es de todos conocido el nombre del eminente historiador español Dr. Cajal, honrado y distinguido por los centros científicos de todas las naciones. No menos lo es el Instituto de sueroterapia, vacunación y bacteriología, fundado por iniciativa del mismo y que el gobierno, ha confiado á su dirección, bastando el nombre de su director para que en el corto espacio de tiempo que lleva de su establecimiento haya entrado á formar parte de su personal técnico lo más notable del mundo médico español. Basta hacerse cargo de los distintos ramos que comprende el Instituto para comprender los inmensos beneficios que del mismo puede reportar la ciencia médica y en general la humanidad, especialmente si se considera la importancia que la sueroterapia ha adquirido como medio curativo y muchas veces preservativo en multitud de enfermedades.

Por todo ello no podemos menos de felicitarnos al ver instalada en esta ciudad una sucursal del mencionado Instituto, la cual prestará iguales servicios que éste, habiéndose confiado la dirección de la misma al socio corresponsal de dicha Institución y jóven médico de ésta D. Manuel Vilá.

No dudamos que, tanto el público como la clase médico-farmacéutica de las poblaciones de este distrito, acogerán con gusto tan importante establecimiento, que ha de proporcionarles innegables ventajas para el tratamiento de las enfermedades y conocimiento de las mismas, y que por otra parte los ayuntamientos de este distrito protegerán cual merece y se recomienda en recientes reales órdenes.

CRÓNICA

El domingo y lunes próximos celebrará la vecina ciudad de Roquetas, con solemnes funciones religiosas y regocijos populares, la fiesta de San Gregorio de Ostia.

** Ayer llegó á esta ciudad procedente de Mora de Ebro el diputado electo por Gandesa don Enrique Bosch. En el tren de la madrugada ha salido para Madrid.

** En el expreso de ayer tarde pasó por nuestra ciudad el Eminentísimo Cardenal Casañas Obispo de Barcelona acompañado por su auxiliar Dr. Cortés y sus familiares.

El M I Sr. Magistral y varios reverendos señores Sacerdotes cumplieron á los ilustres viajeros.

** Se halla entre nosotros completamente restablecido de la dolencia que le obligó á ausentarse de aquí, el respetable Director General de la Obra de Vocaciones Eclesiásticas D. Manuel Domingo y Sol.

Sea bienvenido.

** Van llegando á esta ciudad los reverendos señores Sacerdotes agraciados con los curatos de la primera provisión, al objeto de recibir de manos del Ilmo. Sr. Obispo la colación canónica de sus nuevos beneficios.

** Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona ha sido nombrada, en virtud del concurso de traslado, maestra de Amposta doña Dolores Riera Valls.

** Se halla vacante en la Catedral de Albarracín la canongía dignidad de doctoral, que ha de ser provista por oposición.

Las instancias solicitando tomar parte en los ejercicios, podrán remitirse hasta el día 14 de junio próximo.

** Está preparándose lo necesario en el local en que se hallaba instalada la audiencia de Reus, para celebrar en el mismo una asamblea de notarios, al objeto de tratar del decreto del Sr. Dato, introduciendo reformas en el Notariado.

Dicha asamblea tendrá lugar en los días 19, 20 y 21 del actual, y según noticias, concurrirán á la misma muchos de dichos fedatarios.

** El nuevo presidente de la Diputación provincial viene enterándose minuciosamente del precario estado del erario provincial y haciendo las gestiones necesarias para encauzar la administración. El Sr. Tell está animado de los mejores deseos y se propone emprender una campaña enérgica contra los Ayuntamientos que se hallan en descubierto de cuantiosas sumas por el cupo del Contingente provincial.

Ayer tarde visitó la Casa de Beneficiencia, en donde pasó algunas horas con el arquitecto provincial don Ramón Sales.

** Raro es el día que en la plaza de Tetuan no den un espectáculo las mujeres que van por agua á la fuente.

Y no hay que decir que cuando se arma una de las ordinarias pelazas las *amazonas* echan por aquellas bocas todos los adjetivos del repertorio. Eso cuando de las palabras no pasan á las obras y se tiran de los moños y se arañan, como ha sucedido esta mañana, armando un escándalo fenomenal.

¿Los dependientes de la autoridad? Brillan por su ausencia.

** Del "Diario de Tarragona": ¿Qué pasa que todos los días llegan con retraso los trenes de la línea de Valencia y del Norte?

El expreso de Valencia raro es el día que no llega con media hora de retraso. Ayer los de la línea de Reus lo verificaron el de las 9 á las 9:30, el de las 10:18 á las 10:50 y el de las tres á las 4, y sin el correo de Madrid por añadidura.

Esperamos que el señor gobernador tomará cartas en el asunto, haciendo presente á las empresas que no se juega con el público.

** No acaba el tiempo de entrar en asiento y siguen á la orden del día los nublados y las lloviznas.

Los labradores temen, que de seguir este régimen irregular é impropio de la estación, no acaben en bien los trigos de nuestra huerta que por su aspecto actual hacen esperar una cosecha abundante.

Algunos habares se hallan ya plagados de *voija* aunque el mal afortunadamente no es muy general.

** Todos los periódicos de Barcelona traen extensos relatos del mitin celebrado ayer en el teatro principal en el que pronunció un brillantísimo discurso el elocuente orador católico D. Juan Vázquez de Mella.

El día 24 del mes corriente se verificará en el teatro de los Campos Eliseos, de Lérida, un mitin en el que tomará parte el citado orador.

** Telegrafían de Madrid, á la mayor parte de los periódicos de provincias que nuestro ilustre jefe don

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Ramon Nocedal ha declarado que piensa tomar parte en la discusión del Mensaje.

Se espera con ansia que resuene de nuevo en el Congreso la voz del elocuente orador al que no han de faltar en las futuras reuniones de Cortes ocasiones para lucir sus facultades de polemista parlamentario de primera fuerza.

Confirmación

El próximo domingo, día 17, nuestro Excmo. Prelado administrará en su palacio episcopal el santo Sacramento de la Confirmación.

Curiosidades

El reloj más admirable es el de Beauvais en Francia

Contiene nada menos que 90000 piezas. Un doble motor principal y 14 motores secundarios ponen todas estas piezas en movimiento, y lo transmiten á las agujas de 52 cuadrantes y á diversas escenas y figuras automáticas.

El gran cuadrante de la fachada está circundado por las figuras de los doce apóstoles, y lleva en el centro la veneranda efigie de Nuestro Señor Jesucristo; señala la medida vulgar del tiempo, las veinticuatro horas. Debajo está el cuadrante central, que da las indicaciones del cómputo eclíptico por medio de cinco agujas de diferente longitud, las cuales giran en cinco círculos concéntricos, por orden siguiente: ciclo solar, letra dominical, aureo número, epacta e indicación romana.

Hay todavía otros cuadrantes en las partes laterales de fachada principal.

El cuadrante superior de la derecha, reproduce el camino del sol en el cielo. El astro está representado por un globo de oro que se mueve á lo largo del círculo dividido en veinticuatro horas, la hora de la salida y puesta del sol. Por debajo de este cuadrante hay un grupo de otros nueve que dan la hora de París y de ocho principales ciudades, á cuyo grupo corresponde en la izquierda otro semejante que señala la hora de otras ocho ciudades y la de Roma en el centro.

En cada una de las demás fachadas encontramos tres cuadrantes. El primero de la fachada derecha representa el movimiento de los seis planetas: Mercurio, Venus, La Tierra, Marte, Júpiter y Saturno. Debajo hay un mecanismo ingenioso para mostrar el flujo y reflujo de las mareas.

Más abajo todavía se halla el cuadrante que designa el curso de las estrellas en el hemisferio boreal, 4.000 estrellas agrupadas en 86 constelaciones. La vía láctea y 600 nebulosas están dibujadas en un fondo móvil, que gira en el espacio de veinticinco horas y está recubierto por un cristal fino, cuya circunferencia está dividi-

da en veinticuatro horas y mil cuatrocientos cuarenta minutos.

El mecanismo de dar las horas también es monumental. A cada cuarto de hora aparecen sucesivamente un niño, un joven, un soldado y un anciano, y cuando dá la hora completa desaparecen. El gallo canta para anunciar la hora. Adán, Noé, Abraham, Moisés y los cuatro profetas mayores Isaias, Jeremias, Ezequiel y Daniel giran en torno de la imagen de Nuestro Señor Jesucristo, que aparece triunfante. En las ventanas desaparecen las estatuas que representan las naciones, y en su lugar aparecen otras tantas llamas. Luego se presenta la Virtud para ser premiada, y el Vicio para ser castigado. Después de sonar la hora, todas las estatuas vuelven á su sitio.

Esta obra admirable de la mecánica fué construída por A. L. Verité, por iniciativa del señor obispo Gignous.

TELEGRAMAS

Conferencias

Ha sido muy comentada una larga entrevista que han celebrado los señores Maura y general Linares.

Este último ha conferenciado con el general Weyler sobre la próxima combinación de cargos militares.

La campaña parlamentaria

El Directorio del partido liberal ha recomendado á sus amigos que asistan á la apertura de las Cortes y á la próxima reunión de las minorías al objeto de ponerse de acuerdo sobre la próxima campaña parlamentaria.

El Sr. Nocedal

El batallador diputado por Navarra ha anunciado que intervendrá en la discusión del mensaje.

Candidatos republicanos

El partido republicano tiene decidido propósito de luchar en las próximas elecciones municipales en Madrid, presentando á cuatro periodistas que son los señores Castrovido, Cantero, N. keas y Lozano, directores respectivamente de *El País*, *El Censor*, *El País* y *Las Dominicales*.

El empréstito español

Al empréstito de diez millones hecho al sultán bajo la garantía de las rentas de Aduanas de Marruecos, el 5 por 100 de interés anual y comenzando la amortización de obligaciones en 1.º de Enero de 1905, han aportado sumas las siguientes entidades:

Banco Hispano-Colonial y banqueros catalanes, dos millones y medio.

Banco Español de Crédito, dos millones.

Señores Urquijo, dos millones y medio.

Banqueros de Madrid, un millón.

Obligaciones que han concurrido al Banco de España, millón y medio.

Banco Hipotecario, medio millón.

Actas de diputados

En la secretaría del Congreso se han recibido hasta ahora 327 actas de diputado.

De éstas 184 son limpias.

Las protestadas con más ó menos fundamento, son unas 219.

Otras noticias

Mañana regresará á Madrid para asistir á la reunión de la mayoría, el marqués de Pidal, que se halla en Baleares.

—Un periódico de Gijón llama la atención acerca de un fotógrafo extranjero, al parecer francés, que se dedicaba á sacar fotografías de la costa, de las baterías y fortificaciones de Santa Catalina, sin que se le pudiese por medio obstáculo alguno.

—Mañana publicará la *Gaceta* una Real orden concediendo á los profesores supernumerarios del Conservatorio el derecho á formar parte de los tribunales de exámen, y delegando en el comisario regio la facultad del ministro de designar los profesores que han de constituir dicho tribunal.

—La Junta central liberal ha escrito á los diputados y senadores del partido que procuren acudir á las Cortes el día 18, á fin de estar presentes en la sesión de apertura de las Cámaras, primera á que asistirá el Rey, y á la reunión de las minorías liberales que se verificará el mismo día en el Senado.

Los derechos de examen

El ministro de Instrucción pública ha firmado esta tarde una real orden confirmando el acuerdo del Consejo de Instrucción pública para que se exima de pagar los derechos de examen á los alumnos de la Facultad de medicina que estudian asignaturas de índole voluntaria.

Extranjero

Varias noticias

El ministro de las Colonias de Francia ha mandado una circular á todos los gobernadores generales de las colonias francesas, ordenándoles que apliquen con todo rigor la ley de las Congregaciones.

—Sábese, con referencia á noticias de Sofía, que ha sido profusamente distribuída por toda Bulgaria una proclama que lleva el siguiente título: «¡Príncipe, escucha la voz del pueblo!»

En ella, escrita en tonos muy enérgicos y violentos, se exhorta al príncipe Fernando á que proclame la santa guerra de la independencia nacional contra todo y contra todos, confiando en la lealtad de la nación.

—Dicen de Ajaccio que han sido expulsados los capuchinos residentes en la isla Rousse, haciendo en su favor los habitantes de la misma una pequeña manifestación de simpatía, sin que pasase la cosa á mayores, ni se produjese el menor incidente desagradable.

—Los emisarios de policía de Tours y de Lyon han comenzado ya la clausura forzosa de las capillas que figuran como autorizadas por el Gobierno, sin que se haya producido tampoco el menor desorden.

—El príncipe heredero de Dina-

marca, junto con la princesa, han llegado hoy á París y mañana harán su visita en el Elíseo al presidente de la República.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona. — Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Ebanistería y sillería

Taller de muebles de todas clases

DE

HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13
Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con lunecamas torneadas de todas clases, sumiers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armóniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Esta casa es de las más antiguas de Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Imp. de Arturo Vives.—Tortosa

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla San Juan, 41,

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN
REUS
Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto de sueroterapia, vacunacion y bacteriologia DE ALFONSO XIII

PIRECTOR DR. P. SANTIAGO R. CAJAL
Sucursal en Tortosa á cargo de
D. M. Vilà, médico-cirujano
ANCHA 3, PRINCIPAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antiiftérico.—Vacuna antivariolica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gasosas.—Huinias, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuacios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO
DE
FRANCISCO MIRALLES Y CIA

Grandes existencias en damascos, brocateles, espelines, terciopelos y tisúes en oro y plata y á realce.
Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.
Encajes para albas y requetes.
Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.
Depósito de imágenes de madera artificial.
Plaza Almeyda, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal), VALENCIA
Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 3 " " "
" " " " " " " " " " " "	á 2 " " "
Tacos sueltos.	á 1 " " "
" " grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno.
" " " " " " " " " " " "	á 8 " " "
" de la Familia Cristiana.	á 3 " " "
" de los amigos del Papa.	á 2 " " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragoza y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería - VOLTES - Tortosa

Para calzados buenos y elegales la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE
Plaza de la Catedral
y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dõngola) glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.
Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE